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中国最需要“下水道市长”
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7月6日晚至7日，一场50年一遇的

暴雨，使武汉大面积积水，也让市长唐良

智夜不能寐。一场暴雨，淋出了城市的

狼狈，也激发了城市攻克积水难题的决

心。在 7 月 8 日召开的武汉市政府常务

会上，唐良智誓言下决心建好城市地下

管网主动脉，彻底解决积水问题，让武汉

成为永久解决积水问题的样板。

（7月9日《楚天金报》）

逢雨必堵必淹，已成当下中国城市

之通病。按理说，武汉在打造城市排水

工程方面是下了力气的，2011 年之前每

年投入 10 亿元建地下管网，近两年已投

入114亿、未来三年更是计划投入130亿

元打造排水系统。然而大投入未能收获

大成效，何也？历史欠账太多！城市发

展日新月异，地面建筑极为光鲜，地下设

施却无人问津，比如武汉的丹水池、夹套

河等片区，地下排水管网建设还是空白，

暴雨来袭如何不淹？

法国大文豪雨果曾经说过，下水

道是一个城市的智慧与良心。巴黎、

柏林、纽约等国际大都市之所以很少

发生“淹城现象”，其关键原因在于，这

些城市都有纵横交错畅通无阻的地下

管道网络。

令人遗憾的是，下水道对于城市是

如此重要，在过去相当长的时间内，它却

很难吸引中国市长们的关注目光。我们

的很多市长，过分注重城市的“面子”，却

丢掉了下水道建设等至关重要的城市

“里子”。极具讽刺意味的是，那么多雄

心勃勃建设“现代化大都市”的中国城

市，那么多你追我赶竞建摩天大楼的中

国城市，每场大雨之后都会被打回原形，

都会被积水折腾得几近瘫痪。

让发展步子适度慢下来并非坏事，

停下脚步反思城市发展中的不足和缺

陷，补上“下水道建设”这一课，让城市具

备更强的防雨防洪能力，比建设摩天大

楼更有现实意义。中国城市发展究竟朝

何处去？建设下水道就是一个很好的突

破口和发展方向。中国最缺“下水道市

长”，深受雨水之苦的城市民众也需要这

样的“下水道市长”。
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时事乱炖

非常道

“如果她们在世，知道浙江省委组织

部部长蔡奇在关注她俩，王琳佳也许会

惊喜得睁大了眼睛，笑眯眯的，而叶梦圆

也许不敢相信地跳了起来。”

7月7日，蔡奇在微博上发出了两个

哭脸图形：“悼念在韩亚航空客机失事中

遇难的两位浙江籍女学生！”中国青年报

记者在报道此事时如是说。但记者奉承

领导、描写不当，引起网民反感。

“我听说世界上有四大尴尬部门，中

国的环保部就是其中之一。”

环保部部长周生贤说，我们的环保工

作涉及的部门很多，许多职能出现交叉重

叠。“水里和陆地的不是一个部门管，一氧

化碳和二氧化碳不是一个部门管。”

周生贤说，“如果不坚持科学发展，让好

人变成了病人，健康人变成了瘸子、跛子，这

种发展是具有讽刺意味的，是不健全的。

博物馆成假货市场
折射文化泡沫
刘义杰

水质检测 王恒/漫画

日前，马伯庸发表博文让河北冀宝斋博

物馆年代穿越、造型奇异的藏品引发关注，

“青花人物纹罐”上写“炎帝制造”。记者发

现，这个号称投资5400万元的村办博物馆不

但是国家3A级景区，还是衡水爱国主义教育

基地、河北省级科普基地。

（7月9日《新民晚报》）

如果不是打着博物馆的名字，恐怕很多

人以为这是进入了“假货市场”：原本始于唐

代青花瓷器，一路穿越到隋朝、北魏不够，还

一路穿越到远古时代出现“炎帝制造”。由此

说来，这么低级的造假估计也让很多文物造

假贩子都害臊了。

就是这样粗制滥造的“文物”却堂而皇之

地摆进博物馆，博物馆不但是国家 3A 级景

区，还是衡水爱国主义教育基地、河北省级科

普基地。不知道这样的教育基地是传授什么

知识？是传授造假的能力和杜撰的能力吗？

一个只需要反问一下就可以识破的“造

假”，却被一步步地包装成为了“衡水市‘十

馆一中心一剧院’重点项目之一”，令人感到

可悲，但如果结合各地的GDP等数据造假就

会明白，其不过是地方制造政绩的道具而已，

既然存在那么多“死城”和“烂尾工程”，文化

上的泡沫也自然难以避免了。

济源的颜某自称是省领导的亲戚，以

省领导的名义撰写了多封就职推荐信，安

排求职者到郑州市公交公司、燃气公司、

自来水公司等单位上班，骗取巨额中介

费。没想到，有的单位就相信，还真给安

排了不错的岗位。当然也有单位进行了

核实，结果，就查出了颜某的诈骗行为。

（7月9日《郑州晚报》）

骗子的伎俩非常低劣，让当事人拿

着算命先生写的字条去找某单位领导，

某领导就把字条当成了“圣旨”来对待，

竟然真的给当事人安排了不错的工作。

你一定以为上当受骗的领导是“二百

五”吧？不，他不傻，他聪明得很。这个字

条要真是省领导写的，那他就交好运了，

日后肯定会青云直上，飞黄腾达。这个字

条是算命先生写的，东窗事发了，他也只

不过是挨几句批评而已，不疼不痒的，仍

然可以继续当官，又有什么损失呢？

算命先生写的字条就能安排工作，

这就是一封举报信。虽然字条是假的，

但是，却暴露出了真问题。事业单位理

应遵循“逢进必考”的原则，为何有的单

位领导能够黑瞎子打立正——一手遮天

呢？制度如敝屣，领导一言堂，群众干瞪

眼，荒唐不荒唐？

算命先生写的字条就能安排工作，

这说明官本位思想严重，说明权大于法

的现象普遍存在。某些党员干部尤其是

领导干部，得不到好处不办事，得到了好

处乱办事。为了一己私利，把党性、原

则、法律全都抛到九霄云外去了。

算命先生字条为何能安排工作？
毕文章

热点冷评

广西贺江鱼死 5 天后才检出水质超

标，预警主要靠鱼。从广西方面出现死

鱼到检测出水质超标，居然用了 5 天时

间。水质出现异常，下游主要靠上游预

警，而上游预警难道主要靠鱼？

（7月9日《广州日报》）

这一新闻跟不久前媒体报道过的另

一则新闻有“异曲同工之妙”：江西南昌

市地震局大院内养了若干条大狗，每晚

11 点必狂吠，周边居民不堪其扰。该局

防震监测预报处负责人称，地震局养两

三条狗是为了宏观预测地震。

鱼和狗，有时候确实能发挥一点作

用，但大多数时候是靠不住的。地震局

的狗每晚 11 点必狂吠，显然并非在预测

地震，而是应该去查查有没有患上狂犬

病。至于鱼儿测水质，则显得无比的悲

壮，须“英勇就义”付出生命的代价方能

显出效果。可是，鱼也有一定的抵抗力

和免疫力，鱼都死了，说明水质已经污染

得很严重了，很可能已经对沿岸的百姓

造成了不小的危害。亡羊补牢莫如未雨

绸缪，环保局如果监测及时、治理得当，

是不是鱼儿的小命就能保住、百姓的健

康也能得到保障呢？

政府某些部门成了“动物世界”，恐

怕不仅是“搞笑”那么简单。如果鱼和狗

有用，那干脆地震局养狗、环保局养鱼不

就得了，还养那么多工作人员干什么？

至于专家所解释的“水质监测受距离、人

力、仪器、经费等各种外在客观条件所

限”，可能也是实际情况。但把工作不力

的责任完全推给客观因素，特别是推给

人力和经费不足，显然也说不过去。

地震局养狗，环保局养鱼？
乔志峰


